

Fecha: 30-01-2026

Medio: El Lector

Supl. : El Lector

Tipo: Noticia general

Título: Acompañar para volver a levantarse: equipo ARSAM del Maule entregó apoyo psicosocial en Concepción

Pág. : 6

Cm2: 668,2

VPE: \$ 327.431

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Despliegue en terreno para apoyar a funcionarios damnificados

los incendios forestales afectaron gravemente a la población del Biobío, el Equipo de Apoyo en Respuesta en Sustancial (ARSAM) del Servicio de Salud Maule desarrolló un despliegue en terreno en la ciudad de Concepción, con el objetivo de entregar contenido emocional y apoyo psicosocial a funcionarios y familias damnificados por esta emergencia, siendo la respuesta de la salud pública en un escenario de alta complejidad. Se concentró en funcionarios del Hospital Clínico Regional Dr. Guillermo Grant Benavente, uno de los principales centros asistenciales del territorio, donde más de 40 trabajadores resultaron con pérdida de sus viviendas producto de los incendios. A pesar de la

situación personal que enfrentaban, muchos de ellos continuaron cumpliendo funciones asistenciales, lo que incrementó la carga emocional y la necesidad de apoyo especializado.

Contención emocional en un momento crítico

El despliegue del equipo ARSAM se realizó durante una etapa clave posterior a la emergencia, marcada por el impacto emocional, la incertidumbre y las múltiples pérdidas vividas por las personas afectadas. En este contexto, el acompañamiento se centró en generar espacios de escucha activa, diálogo y contención, además de orientar y articular apoyos con la red local e instituciones públicas del territorio.

“Llegamos en un momento

donde las personas enfrentaban pérdidas profundas, tanto materiales como emocionales. Nuestro rol fue estar presentes, escuchar y acompañar, entendiendo que no solo se trataba de salud mental, sino de responder de manera integral a las necesidades que estaban viviendo en ese momento”, explicó Josefina Urrutia, terapeuta ocupacional del Centro Diurno Talca e integrante del equipo ARSAM.

Acompañamiento que permitió iniciar procesos de recuperación. La profesional agregó que la contención emocional fue recibida de manera muy positiva, permitiendo que funcionarios y familias se sintieran escuchados y acompañados, lo que ayudó a disminuir la sensación de soledad y a iniciar procesos de recuperación en un contexto marca-

dor por la urgencia y el impacto de la emergencia.

“Sentirse acompañados por la red pública, y particularmente por equipos de salud que comprenden estas realidades, fue muy significativo para las personas. Esto permitió que, poco a poco, comenzaran a proyectar cómo seguir adelante, sabiendo que no estaban enfrentando esta situación solos”, añadió.

Reconocimiento al trabajo colaborativo entre servicios de salud. El director del Hospital Clínico Regional Dr. Guillermo Grant Benavente, Claudio Baeza Avello, valoró el apoyo entregado por el equipo proveniente del Maule, destacando que este acompañamiento se transformó en un pilar fundamental para los funcionarios afectados.

Asimismo, subrayó que el des-

pliegue permitió contactar y acompañar a la totalidad de los trabajadores damnificados, fortaleciendo el trabajo que ya desarrollaba el establecimiento y aportando experiencia en respuestas a emergencias de gran magnitud.

Finalmente, desde el equipo ARSAM agradecieron el recibimiento y la colaboración del Servicio de Salud de Concepción y del Hospital Regional Guillermo Grant Benavente, destacando que esta experiencia reafirma el compromiso de la red pública de salud con una respuesta integral ante emergencias, donde la salud mental es un componente esencial desde el inicio y el trabajo en red permite entregar apoyo oportuno y humano a las personas afectadas.

Contraloría da luz verde al proyecto del Hospital de Licantén

- El programa cuenta con 1500 cupos a nivel nacional, y entrega herramientas para la gestión, administración y posicionamiento de emprendimientos liderados por mujeres.

ma de razón por parte de la Contraloría General de la República de la adjudicación del proyecto “Reposición y relocalización del Hospital de Licantén” marca un hito clave para la comuna y la salud pública de la Región del Maule, autorizando formalmente el inicio de las obras del futuro recinto asistencial.

El Servicio de Salud Maule destacó que este paso entrega a la administrativa, jurídica y a la comunidad, confirmando que el proyecto cumplió todas las etapas y exigencias establecidas en la normativa vigente, lo que permite avanzar en la seguridad en su ejecución. El director de Recursos Físicos del Servicio de Salud Maule, Juan Rosales, explicó que “la razón de Contraloría es la administrativa y logística, ade-

de Licantén, lo que entrega la certeza de contar con un recinto definitivo y seguro para la comuna, emplazado en un terreno que no presenta riesgos de inundación”. Asimismo, precisó que este hito valida íntegramente el proceso administrativo desarrollado desde 2024, reforzando la transparencia y solidez técnica de la iniciativa.

Características del nuevo Hospital de Licantén

El proyecto considera la construcción de un nuevo hospital en un terreno de 5.810 m², con una edificación de 4.950 m² distribuidos en cuatro niveles más un subterráneo. El recinto contará con áreas de atención abierta y cerrada, hospitalización, servicio de urgencia, apoyo clínico diagnóstico y terapéutico, farmacia, laboratorio, rehabilitación, áreas administrativas y logísticas, ade-

ntos de servicio.

La infraestructura incorporará altos estándares constructivos y técnicos, incluyendo climatización, aislación térmica, iluminación eficiente, sistemas de seguridad contra incendios, gestión de residuos hospitalarios, accesibilidad universal y cuatro ascensores, entre otros elementos propios de una infraestructura hospitalaria moderna.

La obra fue adjudicada a la Constructora Digua Limitada, empresa de origen regional, con una inversión de \$33.925 millones (IVA incluido), monto que considera los estándares técnicos y constructivos requeridos para un establecimiento de salud de estas características. El plazo de ejecución es de 840 días corridos, con inicio legal de obras el 27 de enero



durante 2028, beneficiando directamente a más de 6.600 personas de la comuna de Licantén y, de manera indirecta, a la población urbana y rural del territorio y comunas cercanas.

Respaldo gubernamental y reconstrucción resiliente

El Humberto Aqueveque, Delegado Presidencial de la Región del Maule, valoró el avan-

ce para la comunidad, destacando que “el hospital de Licantén ya es una realidad. Se trata de una obra cercana a los 37 mil millones de pesos, que cuenta con presupuesto para iniciar sus obras en los próximos días y que da cumplimiento al compromiso del Presidente de la República de construir un nuevo hospital en un sector que no sea inun-